



## FOIRE AUX QUESTIONS :

### *L'amour peut-il rester toujours jeune ?*

Cette réflexion m'a souvent été faite par des fiancés qui, dans l'émerveillement que crée en eux la montée de leur amour, ont été brutalement blessés et effrayés par le spectacle d'un amour qui se dégradait et brisait dans leur entourage, et leur faisait craindre qu'il en soit ainsi un jour pour eux, si amoureux l'un de l'autre.

L'Amour ne dure-t-il qu'un temps, la durée du voyage de noces ou, au mieux, jusqu'à la venue des enfants qui détruisent la douce intimité des époux, comme on l'entend dire si souvent ?

Les peines de la vie, les difficultés de l'existence quotidienne, les accrocs de santé, l'habitude de vivre ensemble, tout ne finit-il pas par avoir raison de l'amour des jeunes époux ?

En un mot l'amour vieillit-il inexorablement avec ceux qui l'éprouvent sans qu'il soit possible de le garder jeune ?

Réflexion douloureuse pour beaucoup que les chrétiens n'ont pas le droit d'accepter !

Les fiancés s'aperçoivent vite que leur amour s'approfondit au fur et à mesure qu'ils apprennent à se mieux connaître.

La connaissance réciproque n'est jamais achevée au témoignage même de ceux qui s'aiment vraiment. Chaque événement de la vie l'enrichit.

L'entrée dans la vie conjugale, l'apprentissage de la vie commune, la progression dans l'intimité, le partage des joies et des peines, des travaux et des loisirs, les responsabilités nouvelles du foyer, de la famille au sein du monde des adultes, tout contribue à accroître la connaissance que les époux ont l'un de l'autre et fait grandir leur amour.

Le don de la vie, la découverte de leurs enfants, leur éducation, l'inquiétude causée par leurs maladies, tout cela n'enrichit-il pas non plus leur amour ?

Mais il y a des périodes difficiles. Des épreuves de santé peuvent survenir, des échecs professionnels, des difficultés de logement, de voisinage, des ennuis financiers... la liste pourrait s'allonger facilement, hélas !

Il y a aussi l'inquiétude que peuvent provoquer des naissances trop fréquentes ou trop rapprochées... et les difficultés que cela peut provoquer entre époux.

Comment garder un amour jeune, confiant, plein d'idéal, de fraîcheur et de charme dans ces conditions ?

Pour que l'amour humain reste jeune, vivant, toujours plus épanouissant, il faut qu'il s'appuie sur Dieu, ou plutôt qu'il plonge toujours plus profondément en Lui, source de tout amour humain, puisqu'il est l'amour dans sa perfection absolue.

Ne répétons-nous pas au début de chaque messe : « j'irai vers l'autel de Dieu, qui fait la joie de ma jeunesse. »

C'est en vivant dans son amitié que l'on vivra d'une joie toujours nouvelle, c'est en aimant en Lui que l'amour restera toujours jeune. La vie spirituelle des époux est la source ou leur amour se vivifiera pour garder toute sa jeunesse et cette jeunesse ce sera l'éternelle jeunesse de Dieu.

(à suivre)

Père Paul Guyot  
Diocèse de Paris